

# Daten und Fakten



**Gründung:** 2018

**Sitz:** Bochum

**Profil:** Cube 5 ist am Horst-Görtz-Institut für IT-Sicherheit (HGI) sowie der Fakultät für Informatik der Ruhr-Universität angesiedelt und im universitätseigenen Worldfactory Start-up Center (WSC) zu Hause. Der Fokus von Cube 5 liegt auf der Unterstützung von Ausgründungen aus der Forschung mit Erfolgsperspektiven im B2B-Bereich. Als einer von vier Standorten in Deutschland betreut Cube 5 bundesweit hochinnovative Gründungsprojekte und Startups aus dem wissenschaftlichen Kontext der IT-Sicherheit im Förderprogramm „StartUpSecure“ des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF). Eigens entwickelte Formate – z. B. der Inkubator „inCUBE“ für frühphasige Gründungsteams – erweitern das Portfolio.

**Entwicklung:** Am 1. Dezember 2017 startete Cube 5 neben den Standorten Darmstadt (StartUpSecure ATHENE), Saarbrücken (CISPA) und Karlsruhe (KASTEL) als Gründungsinkubator im Bereich IT-Sicherheit unter der Initiative „StartUpSecure“ des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF). Der offizielle Startschuss für Cube 5 fiel am 9. Mai 2018 in den Räumen der Firma ESCRYPT, einer der ersten Ausgründungen am HGI. Die erste Förderung erfolgte im Kontext des Forschungsrahmenprogramms „Selbstbestimmt und sicher in der digitalen Welt 2015-2020“. Cube 5 wird bis 2024 mit 1,5 Millionen Euro gefördert. Diese zweite, dreijährige Förderphase soll auch dazu dienen, Cube 5 als feste Institution über 2024 hinaus zu etablieren und zu verstetigen.



**Leitung:**

<b>Projektleitung Cube 5</b>	Christof Paar Direktor Max-Planck-Institut für Sicherheit und Privatsphäre
<b>Leitung Cube 5</b>	Friederike Schneider Stellv. Geschäftsführerin Transfer Horst-Görtz-Institut für IT-Sicherheit

**Mitarbeitende:** Neun Mitarbeitende

**Projektträger:** Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF)

**Angebot:**

- Offene Sprechstunde
- Individuelle Teamberatung
- Beratungsangebot preCUBE
- Inkubatorprogramm inCUBE für frühphasige Teams 
- Förderprogramm "Startup Secure" des BMBF 
- Vernetzung im lokalen, nationalen und internationalen Ökosystem

**Startups:**

- 65 Startup-Teams in der Beratung seit 2018
- 30 Millionen Euro VC Kapital seit 2018



# Dates and facts



**Foundation:** 2018

**Head office:** Bochum

**Profile:** Cube 5 is based at the Horst Görtz Institute for IT Security and the Faculty of Computer Science at Ruhr University and is at home in the university's own Worldfactory Start-up Center (WSC). One focus of Cube 5 is on supporting spin-offs from research with prospects for success in the B2B sector. As one of four locations in Germany, Cube 5 supports highly innovative start-up projects and start-ups from the scientific context of IT security in the "StartUpSecure" funding program of the German Federal Ministry of Education and Research (BMBF). Specially developed formats – e.g. the incubator "inCUBE" for early-stage startup teams – expand the portfolio.



**Development:** On December 1, 2017, Cube 5 was launched alongside the Darmstadt (StartUpSecure ATHENE), Saarbrücken (CISPA) and Karlsruhe (KASTEL) sites as a startup incubator in the field of IT security under the "StartUpSecure" initiative of the German Federal Ministry of Education and Research (BMBF). The official launch of Cube 5 took place on May 9, 2018, at the premises of ESCRYPT, one of the first spin-offs at HGI. The initial funding was provided in the context of the research framework program "Self-Determined and Secure in the Digital World 2015-2020". Cube 5 will be funded with 1.5 million euros until 2024. This second, three-year funding phase will also serve to establish and consolidate Cube 5 as a permanent institution beyond 2024.

<b>Management:</b>	<b>Project Lead Cube 5</b>	Christof Paar Director of Max Planck Institute for Security and Privacy
	<b>Lead Cube 5</b>	Friederike Schneider Deputy Managing Director Transfer Horst Görtz Institute for IT Security

**Employees:** Nine employees

**Project sponsor:** German Federal Ministry of Education and Research (BMBF)

**Services:**

- Open office hours
- Individual team consulting
- Consulting service preCUBE
- Incubator program inCUBE for early-stage teams 
- Förderprogramm "Startup Secure" des BMBF 
- Networking in the local, national and international ecosystem

**Startups:**

- 65 Startup teams consulted since 2018
- 30 million euros VC capital since 2018

